



BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, martes 3 de febrero de 2026

No. 067/2026

IMSS impulsa OncoCREAN con medicina de precisión en Tuxtla Gutiérrez para fortalecer atención del cáncer infantil

- **Con OncoCREAN en Tuxtla Gutiérrez, el Instituto integra quimioterapia ambulatoria segura, patología digital y acompañamiento psicoemocional en un mismo trayecto de atención.**
- **Se llevó a cabo la sesión 186 del grupo de trabajo entre autoridades del IMSS y las madres y los padres de menores con cáncer, quienes se atienden en unidades médicas del Seguro Social.**

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), a través de la Coordinación de Atención Oncológica, Donación y Trasplantes, fortalece el modelo OncoCREAN con enfoque en medicina de precisión en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, a partir de la infraestructura del Hospital General Regional de Especialidades No. 13 “XIV de Septiembre”, iniciativa que busca consolidar capacidades clínicas, diagnósticas y de soporte psicoemocional para niñas, niños y adolescentes con cáncer.

Durante la sesión 186 del grupo de trabajo para la atención de menores bajo tratamiento oncológico, la doctora Ana Paulina Rioscovian Soto, coordinadora de Programas Médicos, informó que desde su planeación el hospital mencionado se diseñó para contar con un Centro de Referencia Estatal para la Atención del Niño y la Niña con Cáncer (OncoCREAN), con áreas específicas de Oncología Pediátrica y Hematología Pediátrica.

En reunión virtual con autoridades del Instituto y familiares de pacientes pediátricos oncológicos, la especialista del IMSS subrayó que el proyecto de transformación a medicina de precisión de esta unidad médica contempla 16 camas, incluidas áreas aisladas y dos para cuidados paliativos, automatización de equipos de inmunohistoquímica y un entorno de patología digital para acelerar diagnósticos y estandarizar biomarcadores.

Indicó que el servicio de quimioterapia ambulatoria contará con un área exclusiva para pacientes pediátricos, también se gestionará plantilla para Trabajo Social, se capacitará al equipo en el programa psicoemocional “Tú eres magia”, se implementará el modelo AYA (Adolescentes y Adultos Jóvenes), se pondrá en marcha un laboratorio de oncopatología de precisión y se habilitará una unidad de trasplante de células troncales hematopoyéticas.

La coordinadora subrayó que la medicina de precisión en oncología pediátrica exige diagnóstico oportuno, esquemas terapéuticos personalizados y soporte integral. Con OncoCREAN Tuxtla Gutiérrez, el IMSS integra





quimioterapia ambulatoria segura, patología digital y acompañamiento psicoemocional en un trayecto de atención que prioriza seguridad, efectividad y experiencia de pacientes y familias.

Detalló que actualmente el servicio cuenta con camas y cunas, cuatro por área, lo que permite organizar la hospitalización por complejidad, edad y necesidades de aislamiento. El área de quimioterapia ambulatoria dispone de cuatro sillones, cada uno con capacidad para dos pacientes por turno, en horarios matutino y vespertino de lunes a viernes, con jornadas de 8 horas.

Agregó que el servicio opera con enfermeras y enfermeros generales con formación oncológica para asegurar protocolos de seguridad y vigilancia de eventos adversos. Precisó también que el equipo médico previsto para el OncoCREAN incluye especialistas en Oncología Pediátrica, Hematología Pediátrica, Pediatría de Cuidados Paliativos, con cobertura en turnos matutino, vespertino y nocturnos, además de jornadas complementarias y dominicales.

Ana Paulina Rioscovian señaló que la unidad integra personal de enfermería en hospitalización y procedimientos, esquema que garantiza continuidad asistencial, interconsultas oportunas y cobertura de fines de semana.

Finalmente, la doctora Rioscovian refirió que esta estrategia eleva la capacidad institucional para diagnosticar con precisión, tratar con oportunidad y acompañar de forma integral a la población pediátrica oncológica del sureste, y a la vez establecer un estándar replicable para otros hospitales de la red nacional.

En otro tema, Faustino Garduño González, jefe de la División de Servicios Digitales y de Información para el Cuidado Digital de la Salud del IMSS, dio a conocer que se incorporaron 214 personas derechohabientes en las últimas semanas a la plataforma de registro de tratamientos oncológicos; suman 24 mil pacientes 883 (29 por ciento pediátricos y 71 por ciento personas adultas), quienes se atienden en 80 hospitales, 16 Unidades Médicas de Alta Especialidad y 64 de Segundo Nivel.

En esta sesión se acordó dar seguimiento a la realización oportuna de estudios PET (Tomografía por Emisión de Positrones) y resonancias magnéticas, así como al abasto del medicamento Vancomicina.

Asistieron por parte del IMSS, titulares de coordinaciones y titulares de unidad, directoras y directores de hospitales, jefas y jefes de Prestaciones Médicas y autoridades de las Oficinas de Representación de Aguascalientes, Baja California, Chiapas, Chihuahua, Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Tamaulipas, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.

En representación de las madres y los padres de pacientes pediátricos oncológicos, estuvieron las señoras Dulce, Mary, Erika y Esperanza; además del señor Mario.

---oo---

